
81ª ATA DA REUNIÃO DA DIRETORIA 1 

Aos vinte e cinco dias do mês de outubro do ano dois mil e dezessete, com início às 14 2 

horas, realizou-se a 81ª Reunião da Diretoria do XV Plenário do Conselho Regional de 3 

Psicologia - 4ª Região (MG). Estiveram presentes a Conselheira Presidenta Dalcira 4 

Ferrão, a Conselheira Vice-Presidenta Cláudia Natividade, o Conselheiro Tesoureiro Túlio 5 

Louchard Picinini Teixeira e o Conselheiro Secretário Felipe Viegas Tameirão. Assuntos 6 

tratados:  Gerência de Comunicação/CRP-04:  Jornalista Eliziane Lara encaminhou texto 7 

relativo à centralização de informações para o Encontro de Bauru para aprovação da 8 

diretoria. Deliberação: Diretoria deliberou por encaminhar para a Gerência de 9 

Comunicação para ampla divulgação e as(aos) Conselheiras(os) para conhecimento. 10 

Humberto Verona: Psicólogo Humberto Verona encaminhou Projeto de Leo Nº 4.693/2017 11 

de interesse da categoria, que dispõe sobre a obrigatoriedade de creches, berçários, 12 

escolas maternais e similares de rede pública e privada submeterem monitores, 13 

professores e demais funcionários que tenham contato direto com alunos a exames 14 

psicológicos periódicos. Deliberação: Diretoria deliberou por encaminhar para a 15 

Comissão de Psicologia Escolar e Educacional para ciência e posicionamento. 16 

ABRAPSO: Secretaria Administrativa da Associação Brasileira de Psicologia 17 

Social/ABRAPSO Elizangela Costa encaminhou informações sobre a disponibilização da 18 

sala solicitada durante o XIX Encontro Nacional da Abrapso para a atividade “Diálogos 19 

com o Conselho” a ser realizada no dia 03/11 de 18h às 19h no Anfiteatro 5O D, Prédio 5º 20 

da UFU em Uberlândia-MG. Deliberação: Diretoria deliberou por encaminhar para as 21 

Conselheiras Dalcira Ferrão, Cláudia Natividade e Márcia Mansur e para a Gerência de 22 

Comunicação fazer um post e veicular a partir de 01/11. Gerência Financeiro-Contábil: 23 

Gerente Financeiro-Contábil José Silvério informou dia 03/11/2017 ele e parte de sua 24 

equipe, bem como o Gerente de Informática, Sr. Rodrigo Ramos, precisarão trabalhar 25 

para que possamos vencer todos os procedimentos que ainda serão executados até o 26 

seu período de férias. O trabalho a ser feito consiste em: equipe Cobrança - baixa arquivo 27 

cobrança BB e CEF, geração 3ª Recobrança Anuidade 2017 e demais atividades que 28 

possíveis de execução; equipe financeiro - trâmites do Setor Financeiro e Contabilidade. 29 

O combinado com quem virá será de uma folga, em data a escolha do funcionário, 30 

compensando assim a folga do recesso. Deliberação: Diretoria ciente e de acordo. 31 

Gerência Financeiro-Contabil/CRP-04: Gerente Financeiro-Contábil José Silvério informou 32 

que entre os dias 06 e 10/11/2017 estará inteiramente voltado para o encerramento 33 

contábil do mês de Outubro/2017. Sua conta de e-mail será redirecionada e não mais 34 

poderá atender ligações telefônicas externas, para que possa processar todas as rotinas 35 

pertinentes ao procedimento e disparar os encaminhamentos necessários para facilitar o 36 

trabalho da(s) pessoa(s) que estará(ão) responsável(is) pelas minhas atividades no 37 

período em que estarei ausente. Deliberação: Diretoria ciente e de acordo. Gerência de 38 

Comunicação/CRP-04: Gerente de Comunicação Nathalia Monteiro encaminhou 39 

solicitação de formalização da deliberação para remarcação das passagens da 40 

palestrante Jaqueline Gomes Deliberação: Diretoria de acordo conforme solicitado.  41 

Conselheira Odila Braga: Conselheira Odila Braga encaminhou orientações para 42 

produção de pequenos vídeos de usuários, a serem utilizados na divulgação do Encontro 43 

de Bauru. Deliberação: Diretoria deliberou por encaminhar para as(os) Conselheiras(os) 44 

as informações com orientação para montagem dos vídeos. Gerência Técnica/CRP-04: 45 

Gerente Técnica Flávia Santana encaminhou solicitação de aprovação de viabilização da 46 

reunião da ETEC Ampliada a ser realizada nos dias 16 e 17/11/2017, incluindo 1 coffee 47 

break para 50 pessoas no dia 17/11/2017. Deliberação: Diretoria de acordo com a 48 

organização e solicitação apresentada. Gerência Técnica/CRP-04: Gerente Técnica 49 

Flávia Santana encaminhou Memorando Nº 17/2017 referente a solicitação de reunião 50 

com a Diretoria para tratar de assuntos do setor. Deliberação: Diretoria deliberou por 51 

agendar para dia 27/10 às 15h. Gerência de Informática/CRP-04: Gerente de Informática 52 

Rodrigo Ramos encaminhou convite para reunião no dia 28/10 tendo como pauta o 53 



processo de contratação do Siscaf.Net. Este processo está sendo iniciado pelos CRP-08 54 

e 07, mas com apoio de vários outros CRP’s. Deliberação: Diretoria indeferiu a 55 

participação do Gerente de Informática Rodrigo Ramos, uma vez que a discussão está 56 

sendo realizada com condução do CFP. Conselheira Mariana Tavares/CRP-04: 57 

Conselheira Mariana Tavares solicitou pagamento de ajuda de custo para a colaboradora 58 

Ivarlete Gomes da Fonseca representando a Comissão de Psicologia das Emergências e 59 

Desastres do CRP-04 por ministrar palestra sobre o tema no dia 16/10/2017 no Centro 60 

Universitário Newton Paiva. Deliberação: Diretoria deliberou por solicitar relatório de 61 

atividades e após recebê-lo proceder o pagamento de ajuda de custo. UninCor/Três 62 

Corações: Coordenador do Curso de Psicologia da Universidade Vale do Rio 63 

Verde/UninCor Prof. Jesus Alexandre encaminhou solicitação de apoio ao 2º Simpósio de 64 

Psicologia e contemporaneidades a ser realizado nos dias 21 a 23/11/2017 em Três 65 

Corações. O apoio consiste em 300 pastas e liberação de Conselheiros referendados na 66 

discussão de Psicologia e Espiritualidade Reinaldo Júnior e de Psicologia e Gênero 67 

Cláudia Natividade. O Conselheiro Reinaldo Júnior e a Conselheira Érica Andrade 68 

manifestaram disponibilidade em participar representando o CRP-04. Deliberação: 69 

Diretoria de acordo com a indicação dos Conselheiros Reinaldo Júnior e Érica Andrade e 70 

o respectivo pagamento de deslocamento e 1½ diária e apoio com 300 pastas. 71 

Conselheira Aparecida Cruvinel: Conselheira Aparecida Cruvinel solicitou pagamento de 72 

ajudas de custo para participação nos GTs de Psicologia e Diversidade Sexual no dia 73 

24/10 e de Psicologia e Clínica no dia 26/10 em Araxá e ressarcimento de quilometragem 74 

e diária para participação em reuniões de GTs e Planejamento de ações da Subsede 75 

Triângulo em Uberlândia-MG no dia 27/10 com retorno no dia 28/10. Deliberação: 76 

Diretoria de acordo com o solicitado, dias 24/10 e 26/10 ajudas de custo e dia 27/10 77 

ressarcimento de quilometragem e 1½ diária. Conselheira Eriane Pimenta: Conselheira 78 

Eriane Pimenta encaminhou solicitação de realização de Roda de Conversa do GT de 79 

Gênero e Diversidade Sexual e de Relações Raciais com o tema Psicologia, 80 

Espiritualidade e Diversidade para o dia 06/11/2017 com a presença do Conselheiro 81 

Reinaldo Júnior e Gilmara Mariosa, psicóloga do GT de Relações Raciais. Solicitou 82 

custeio de transporte e diária para o Conselheiro Reinaldo Júnior e ajuda de custo para 83 

Gilmara e divulgação do evento. Deliberação: Diretoria deliberou por, conforme conversa 84 

com a Conselheira Eriane Pimenta o evento será realizado com 85 

palestrantes/convidadas(os) locais. Conselheira Yghor Gomes: Conselheiro Yghor Gomes 86 

se colocou a disposição em participar representando o CRP-04 no VI Congresso de 87 

Psicologia do Esporte da ABRAPESP a ser realizado nos dias 09 a 11/11/2017 em 88 

Brasília-DF e da Reunião dos Grupos de Trabalhos e Comissões de Esporte a sser 89 

realizado no dia 10/11/2017 às 18 em Brasília-DF. Deliberação: Diretoria de acordo com 90 

a solicitação, uma vez que o Conselheiro já confirmou disponibilidade. Conselheira 91 

Solange Coelho: Conselheira Solange Coelho encaminhou pedido de apoio para o I 92 

Seminário Psicologia no Campo das Relações Étnico-Raciais a ser realizado no dia 93 

21/11/2017 no Campus II da Universidade Vale do Rio Doce em Governador Valadares-94 

MG. O apoio consiste em deslocamento da palestrante Talita Rodrigues BH x Governador 95 

Valadares (ida e volta) e diária e 150 pastas e 150 canetas.  Deliberação: Diretoria de 96 

acordo com o pagamento de passagem rodoviária e 1½ diária para a colaboradora Thalita 97 

Rodrigues. Subsede Leste/CRP-04: Assistente Administrativa Letícia Sampaio 98 

encaminhou solicitação de apoio para o evento “O atendimento psicossocial no Sistema 99 

Único de Assistência Social (SUAS)” a ser realizado no dia 21/11/2017 em Teófilo Otoni. 100 

O apoio consiste em indicar a participação de dois palestrantes. Deliberação: Diretoria de 101 

acordo com a participação da Conselheira Márcia Mansur e do Psicólogo Fiscal Marcone. 102 

Conselheira Paula Khoury: Conselheira Paula Khoury informou que no primeiro semestre 103 

foi autorizado um evento na cidade de Araçuaí com a ida do Conselheiro Túlio Picinini em 104 

Junho/2017, como não foi possível a ida dele na data marcada, foi proposto agendar para 105 

o mês de Novembro/2017. Solicitou agenda de data de acordo com a disponibilidade do 106 



Conselheiro Túlio Picinini e os dias que já possui voo direto para o município. 107 

Deliberação: O Conselheiro Túlio Picinini agendou para o dia 24/11/2017.  Conselheira 108 

Stela Maris: Conselheira Stela Maris informou que no dia 07/11, haverá uma reunião com 109 

vários Conselhos Profissionais, buscando criar uma rede de parcerias. A reunião será às 110 

18:30 no Sinfarmig. A Comissão de Psicologia Escolar, está se organizando para enviar 111 

representante. Além disto o Fórum Nacional de Medicalização realizará dois eventos em 112 

BH. Um para novembro e outro para dezembro. Eles solicitam nosso apoio com a reserva 113 

do auditório, nos dias 01/12 (noite) e 02/12 (manhã e tarde), para a reunião bimestral do 114 

Fórum Nacional de Medicalização. O grupo é em torno de 20 pessoas e o CRP-04 115 

receberá pessoas de várias regiões do país. Como será em data de plenária, o CRP 116 

estará aberto. Deliberação: Diretoria de acordo conforme solicitado. Conselheira Stela 117 

Maris: Conselheira Stela Maris solicitou que o setor de comunicação fizesse uma 118 

entrevista com as ex-alunas que que participaram de alguns encontros da comissão de 119 

psicologia escolar, sobre a importância de estudantes participarem de encontros das 120 

comissões e de aproximação com o CRP. Dessa forma, solicitou autorização para que o 121 

setor de comunicação realizasse a entrevista. Deliberação: Diretoria de acordo com o 122 

solicitado. Conselheira Odila Braga: Conselheira Odila solicitou autorização de 123 

participação na Reunião do Fórum Mineiro de Saúde Mental a ser realizada no dia 11/11 124 

em Belo Horizonte-MG. Deliberação: Diretoria de acordo com o solicitado. Nada mais 125 

havendo a tratar, encerrou-se a reunião e eu, Felipe Viegas Tameirão, lavrei a presente 126 

ata que, após lida e aprovada, será assinada por mim e pelos demais presentes. Belo 127 

Horizonte, 25 de outubro de 2017.  128 


